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日    時 
 
場    所 
 
委員定数 
 
出席委員 

 

 

欠席委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

令和２年四国中央市教育委員会第９回定例会会議録 

 

令和２年９月28日（月） 午後１時30分～ 

 
四国中央市庁４階 401会議室 
 
５名 
 
教育長 東  誠 、委員 篠原 祥子 、委員 篠原 理 、 

委員  石川 卓 、委員 星川 光代 

 

なし 

 

参与 眞鍋 葵 

教育管理部長 石川 正広 、教育指導部長 古川 拡延 、 

教育総務課長 森実 啓典 、学校教育課長 渡邉 真介 、 

生涯学習課長 窪田 壮哲 、文化・スポーツ振興課長 田邉 真二 、 

教育総務課係長 佐藤 崇 、教育総務課 松林 永子 、 

教育総務課 戸田 浩史 

 

なし 

 

 開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１ 令和２年第８回定例会会議録及び令和２年第５回臨時会会議録 

の承認 

日程第２ 令和２年第９回定例会会議録署名人の指名 

日程第３ 諸般の報告 

  教育長より諸般の報告 

  各課長より事務報告 

日程第４ 議事 

  議案第40号 四国中央市公民館運営審議会委員の委嘱について 

02請願第４号 「１年単位の変形労働時間制」導入のための条例制定で 

はなく、コロナ禍での教職員の長時間化過重労働解消の 

ための施策を求める請願 

日程第５ その他 

第３回市議会定例会一般質問要旨及び答弁について 

令和２年度一般会計９月補正予算について 

 

閉会宣言  

 

開会 

午後１時30分 定刻になったので、令和２年第９回定例会を開会する。 

なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認す

る。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

 

 猛暑に見舞われた夏も終わり、朝晩、肌寒さも感じるようになり過ごしや

すい好季節を迎えた。しかし、９月の祝日や週末が例年と違うように感じ

た。例年の休みの日には、近くの集会所で太鼓台の組み立てに人が集まった

り、太鼓を打ち鳴らす音が聞こえたりして何か気分を高揚させる光景があっ

たが、今年はそれがない。少し寂しさを感じるコロナ禍である。 

教育委員の皆様には、中学校の体育祭、小学校の運動会をご参観いただき

感謝申し上げる。天候が心配されたが無事、開催することができた。今年度

は、コロナの影響により、これまで参観日等で保護者に来校いただくことが

殆どできなかったので、運動会や体育祭が休日に実施でき、学校や子どもた

ちの様子を見ていただけたことを本当によかったと思っている。また、コロ

ナ禍で制限も多かった運動会や体育祭であったが、全身・全力で取り組んで

いる子どもたちの姿、その時間は、学校教育の中でなければ得られない何物

にも代え難い価値あるものであると改めて思った。開催に際し、ご理解ご協

力をいただいた保護者や地域の皆様に校長先生方も大変感謝をされていた。

教育委員の皆様も何かお気付きの点があれば、お聞かせいただきたい。 

これまで順延していた修学旅行についても例年どおりとはいかない中、各

校において旅行先の感染状況や旅行中の発症時の対応、学校規模による可能

性の模索、保護者会での意見聴取やアンケート調査など、実施に向けた様々

な手立てを取ってきた中、10月１日の金生第二小学校を皮切りに実施され

る。例えば、その金生第二小学校では、旅行先を今治・松山方面とし、松山

城や道後温泉、砥部焼陶芸館、ロシア兵墓地、大山住神社などを訪れるよう

である。同じく10月に実施する関川小学校においては、しまなみ方面を旅行

先とし、大久野島の毒ガス資料館や、みろくの里、村上海賊ミュージアム、

急流観潮船などをプログラムに組んでいる。他の学校では香川県を旅行地と

して、屋島、丸亀城、四国水族館やレオマワールド、琴平などを予定してい

るところもある。修学旅行についても大きな教育的意義をもつ行事であり、

児童・生徒がとても楽しみにしているものである。よい思い出づくりの場と

なるよう祈っているところである。 

 教育委員の皆様もご覧になられたかと思うが、書道パフォーマンス甲子園

の代替事業として全国から応募のあった作品が、市庁舎や市内の公共施設等

に展示されている。私の知人も話していたが、それぞれの作品の揮毫の素晴

らしさやアイデア、こめられた高校生の熱いメッセージ等、見とれてしま

う。そして、この代替事業にもアイデアと労力が結集されたものだと改めて

感じている。 

 学校教育においては、これから研究会シーズンになる。また、小学校陸上

記録会等もある。教育委員の皆様にはご足労おかけするが、よろしくお願い

する。 

 

これよりの議事進行については、教育長にお願いする。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和２年第８回定例会会議録案及び令和２年

第５回臨時会会議録案について、事務局より説明を求める。 

 

令和２年第８回定例会会議録案及び令和２年第５回臨時会会議録案の概要

を説明する。 
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東教育長 

 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

田邉文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

令和２年第８回定例会会議録案及び令和２年第５回臨時会会議録案の承認

について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和２年第８回定例会会議録及び令和２年第５回臨時会

会議録の原案を承認する旨宣する。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほ

ど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和２年第９回定例会会議録署名人に、篠原祥子委員、星川光代委員を指

名する。 

 

報告事項 

昨年10月に15名の市議会議員の方から、当市の「学力テスト平均正答率数

値公表を求める要望書」が提出されていたが、８月28日に現議長・副議長に

は直接、また他の関係議員にも文書による回答をさせていただいた。教育委

員の皆様には、要望書を受けてから随時その対応について報告をさせていた

だいていたが、本日、回答内容をお配りするのでご確認いただければと思

う。この件については、先般の９月議会においても「回答が遅いのではない

か」「要望書提出後の動向や見解を示してほしい」というご質問もあったの

で「議論を進めてほしい」との要望を受け、様々な検討の場を持ってきたこ

とやコロナ禍においてどのような考えの下対応してきたか、今、子どもたち

や学校現場の状況を考えると何が一番重要か等について考えをお示しし、ご

理解を願ったところである。 

続いて、各課から事務報告を求める。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事

務報告する。 

 9/1より令和２年第３回市議会定例会が開催されており、８日から10日に

かけ一般質問、11日に決算特別委員会、16日に教育厚生委員会が行われ、25

日が市議会最終日であった。 

 9/28 本日、教育委員会定例会である。 

 

生涯学習課所管の社会教育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

 9/7、11、28 市内各地域にて公民館主事人権・同和教育研修を実施して

いる。これは、公民館での研修の充実及び職員のスキルアップを目的に実施

している。 

 9/28 本日、成人式実行委員会をしこちゅ～ホールにて開催予定である。 

 成人式については、後ほど詳しく説明させていただく。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館に関し、資

料に基づき事務報告する。 

 書道パフォーマンス甲子園については、これまで代替事業を準備してきた

ところである。その結果、全国の33都道府県から87校の応募があった。その

作品展示については、８月25日から33校40点を市庁舎や公共施設等において
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渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

石川卓委員 

 

 

田邉文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

篠原理委員 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

篠原祥子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

展示させていただいている。今後は、展示場所を絞り作品を入れ替えながら

継続的に展示できるよう企画しているところである。また、書道パフォーマ

ンス動画を四国中央テレビのホームページ（特設サイト）にて順次公開して

いる。 

 スポーツ振興については、９月12日にニンジニアスタジアムにおいて愛媛

ＦＣ四国中央市マッチシティが開催された。 

 各図書館については、新型コロナウイルス感染症予防策を講じながら開館

を続けているところである。「おはなし会」等の事業についても、概ね平常

時に近い形での運営となっている。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

 9/13 中学校体育祭、新宮大運動会が開催された。 

 9/20 小学校運動会が開催された。 

 今回の中学校体育祭及び小学校運動会は、午前中の開催のみであったが、

新型コロナウイルス感染症対策を十分に行った中で工夫され、それぞれ無事

に実施することができた。 

 9/3、4 就学懇談会を実施している。就学懇談会ついては、新居浜特別支

援学校の分校をはじめ、適正就学に向けて回数を重ね実施していく予定とし

ている。  

続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。 

 県関係の会合については、一部縮小や中止となったものもあるが、市内に

ついては、合同パトロールや各地区の補導委員会等を実施している。 

 

只今の各報告について、意見質問等がないか問う。 

 

 書道パフォーマンス甲子園代替事業作品展示について、応募いただいた全

ての学校のものを演技動画も含め掲載する予定なのか。 

 

 事務報告でもお話させていただいたとおり、応募いただいた全ての学校に

ついて随時公開中である。作品展示については好評であり、展示期間を終え

た作品についても改めて展示できないか交渉中である。 

 

 秋祭りに伴う小中学校の臨時休業ついて、近隣他市は通常どおりの授業実

施としているが、当市は予定どおり臨時休業にするのか。 

 

 お見込みのとおりである。 

 

 体育祭の感想だが、今回も三島西中学校を参観させていただいた。行進と

ラジオ体操が、本当に立派であった。それ以上に感動したのが、雨の中でも

集中力が途切れることなく微動だにしない姿が圧巻であった。新型コロナウ

イルス感染症対策も徹底されていた。 

 川之江北中学校も参観させていただいたが、競技や音楽、アナウンスの全

てを生徒が制作され、盛り上がりがすごかった。最後には、先生や保護者に 

感謝の挨拶をする場面もあり、感動的な体育祭であった。密にならくてもコ

ミュニケーションや絆の大切さを学べた体育祭であったと思う。 

また、小中学校ともに保護者の方もルールを守って参観されていたことに

感謝したい。 
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東教育長 

 

石川卓委員 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

東教育長 

 

 

東教育長 

 

 

窪田生涯学習課長 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

渡邉学校教育課長 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

星川光代委員 

 

 

篠原祥子委員 

 

 

 

 

 他に意見質問等ないか問う。 

 

 新型コロナウイルス感染症対策の関係で、先生方の時間外が減らなかった

ということはないのか。 

 

 昨年度と比較して、４月から５月の臨時休業期間中や分散登校期間中は、

時間外が減っている。ただし、６月以降は元に戻ってきている。当然ながら

通常の学校運用に戻ってからは、負担が増えてきている状況である。 

  

 他に意見質問等ないか問い、特にない旨確認し議事に移る。 

 

議事 

議案第40号｢四国中央市公民館運営審議会委員の委嘱について｣を上程し、

議案の説明を求める。 

 

議案第40号について、資料に基づき議案を説明する。 

提案理由としては、四国中央市公民館運営審議会委員の辞任に伴い、社会

教育法第30条第１項及び四国中央市公民館条例第５条第１項の規定により、

同委員を委嘱するものである。 

 

只今の議案第40号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第40号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第40号｢四国中央市公民館運営審議会委員の委嘱

について｣の原案を可決する旨宣する。 

 続いて、令和２年請願第４号「『１年単位の変形労働時間制』導入のため

の条例制定ではなく、コロナ禍での教職員の長時間化過重労働解消のための

施策を求める請願」について説明を求める。 

 

令和２年請願第４号について、請願文書表に基づき説明を行う。 

 請願項目については、「１、公立学校に『１年単位の変形労働時間制』を

導入するための条例制定をおこなわないよう、愛媛県に要望すること」

「２、コロナ禍における教職員の長時間過重労働を解消するための施策を緊

急に講じること」である。本請願について、ご審議よろしくお願いする。 

 

只今の説明に関して、意見質問等ないか問う。 

 

学校における働き方改革には特効薬というものがないと思う。様々な取り

組みを検討していくことが必要だと思う。 

 

 「１年単位の変形労働時間制」というのは、そもそも教職員の長時間勤務

を改善することが目的であり、現在、調査・研究中とのことであるが、それ

を否定するものではないと思う。 
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東教育長 

 

篠原理委員 

 

 

 

東教育長 

 

 

全委員 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

石川教育管理部長 

古川教育指導部長 

 

 

東教育長 

 

篠原祥子委員 

 

 

 

古川教育指導部長 

 

 

 

東教育長 

 

 

石川教育管理部長 

 

東教育長 

 

 

他に意見質問等ないか問う。 

 

文科省からの県教委に発出された通知について、個人や団体等から寄せら

れる様々な考えによる要望について、市教委としての見解の回答や特段の対

応を行う必要はないと思う。 

 

 他に意見質問等ない旨確認し、本請願に関しお諮りする。 

 「採択」することに賛成される教育委員は、挙手を願う。 

 

 全委員、挙手なし。 

 

「不採択」することに賛成される教育委員は、挙手を願う。 

 

全委員、挙手あり。 

 

よって、令和２年請願第４号「『１年単位の変形労働時間制』導入のため

の条例制定ではなく、コロナ禍での教職員の長時間化過重労働解消のための

施策を求める請願」は「不採択」とする旨宣する。 

以上で日程に示された議案を全て終了したことを宣し、続いてその他の案

件に移る。 

 

その他 

「令和２年第３回市議会定例会一般質問要旨及び答弁について」事務局の

説明を求める。 

 

「令和２年第３回市議会定例会一般質問要旨及び答弁について」を資料に

基づき説明する。今回、教育委員会関係については、３名の市議会議員より

質問を受けている。 

 

只今の説明に意見質問等ないか問う。 

 

 「新居浜特別支援学校の四国中央分校（仮）の進捗」のところで、新居浜

特別支援学校の保護者へも説明を行ったとのことだが、どのような説明をさ

れたのか。 

 

 分校においても本校と変わらない専門的な教育が受けられることなどを、

本校の保護者にも説明させていただいた。現在、本校に通われている方にお

いても分校に来ていただくことを目的にお話させていただいている。 

 

 その他に意見質問等ないか問う。特にない旨確認し、続いて「令和２年度

一般会計９月補正予算について」事務局の説明を求める。 

  

「令和２年度一般会計９月補正予算について」を資料に基づき説明する。 

 

只今の説明に意見質問等ないか問い、特にない旨確認する。 

 その他の案件として、報告事項等ないか問う。 
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窪田生涯学習課長 

 

東教育長 

 

 

田邉文化・スポー

ツ振興課長 

 

東教育長 

 

 

森実教育総務課長 

 

東教育長 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 「令和２年度成人式開催要領（案）」について、資料に基づき報告する。 

 

只今の報告に意見質問等ないか問い、特にない旨確認する。 

 他に報告事項等ないか問う。 

 

 「ミュージアム88カードラリーｉｎ四国」について、資料に基づき報告す

る。 

 

只今の報告に意見質問等ないか問い特にない旨確認する。 

 他に報告事項等ないか問う。 

 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第10回定例会を令和２年10月27日（火曜日）午後１時30

分から、四国中央市庁４階401会議室に招集する。  

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

 

閉会 

 午後２時33分、閉会を宣する。 

 

 

 

 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

   

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課 佐藤 崇 

 


